Conseil local des parents d'élèves FCPE du Collège « Le Plantaurel »

Association Loi du 1er juillet 1901 N° Dossier: W311000066

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 18/09/2017

A – Ouverture à 18h05 par la présidente (durée 5 minutes)

- Mme Binot, présidente du CA local, ouvre la séance en remerciants les 36 participants pour leur présence. Elle précise que Mme la principale a été invitée à ouvrir la séance mais qu'elle n'a pas souhaité être présente car ayant mal vécu les prises à partie à son encontre lors de la dernière AG.
- ▶ Mme Binot procède à la présentation de l'ordre du jour et des temps impartis :
 - Présentation de la FCPE et point sur la rentrée (durée 5 minutes)
 - C Questions des parents (durée 15 minutes) Il est précisé que toute question entrainant des débats et actions ne serait traité que brievement avant d'être reprise lors de la prochaine réunion, l'objectif de la soirée étant prioritairement le déroulement de l'AG.
 - Rapport financier (durée 10 minutes) et moral (durée 20 minutes)
 - Questions sur les rapports : réponses du Conseil local (durée 20 minutes)
 - Vote des deux rapports (durée 10 minutes)
 - Projets pour l'année 2017 2018 (5 minutes)
 - Appel à candidature pour le Conseil d'Administration FCPE et vote (20 minutes)
 - Clôture de l'Assemblée générale
 - Les membres du Conseil d'Administration éliront le Bureau

Point sur la rentrée

Au total, sur le point qui nous a été fourni au 12 septembre, on compte sur le collège 630 élèves répartis ainsi :166 sixièmes sur 6 classes à 27,7 de moyenne, 144 cinquièmes sur 5 classes à 28,8 de moyenne, 170 quatrièmes sur 6 classes à 28,3 de moyenne, 150 troisièmes sur 5 classes à 30

Il manquait à la rentrée 2 enseignants de lettres modernes et 1 enseignant de lettre classique qui a été nommé très vite. La quasi totalité des 5èmes et des 4èmes ont passé les 15 derniers jours sans cours de français. Les deux enseignants ont été nommés vendredi, sauf contretemps, tous les cours seront donc assurés pour toutes les classes cette semaine.

Un problème de place survient dans les classes qui ont 1 ou 2 AVS, ceci a été abordé avec Mme Vignaux qui s'est engagée à faire un point avec les enseignants.

Un nouveau principal adjoint, M. DELAUBERT a également été nommé, étant stagiaire (mais non sans expérience), il sera amené à être absents par periodes alternées cette année.

Questions des parents

• Comment est-il possible qu'il nous ai manqué 2 enseignants pendant ces 15 jours ?

Réponse : Nous sommes tous amenés à déplorer une telle situation dans la mesure où les postes étaient au mouvement fin juin, mme Vignaux a assuré demander tous les jours ces nominations, elle nous a annocé mercredi que les nominations devraient être faites au plus tard en fin de semaine ce qui a bien été le cas. Nous avions alerté le CDPE de la situation et préparé un courrier qui serait parti dès lundi si les postes n'étaient pas pourvus mais tout est rentré dans l'ordre aujourd'hui.

• Comment peut-il être annoncé en réunion de rentrée 6ème que les toilettes restent fermées la journée, les élèves n'y ayant pas librement accès ? Malgré plusieurs demandes il nous a été impossible de rencontrer mme Vignaux, nous avons pu rencontrer l'intendant.

Réponse : Nous remercions les parents qui ont fait remonter cette information suite à la réunion d'accueil des 6ème à laquelle les parents FCPE n'ont pas été invités. Nous avons pris contact avec le CDPE qui nous a transmis une enquête à ce sujet. Nous déplorons cette situation qui dure depuis 3 ans et convenons de le mettre à l'ordre du jour de la première réunion FCPE afin de convenir ensemble d'une piste de travail sur cette question essentielle. Nous rappelons également l'importance de la mise en place des commissions où ce sujet pourrait être abordé.

Rapport financier:

M NOEL, trésorier, expose brièvement le rapport financier en s'appuyant sur un tableau récapitulatif qui a été préalablement distribué aux parents présents.

Vous pouvez trouver ci-dessous, l'intégralité des mouvements et de comptabilisation de l'année écoulée

ANNEE SCOLAIRE 2016 / 2017			Ventilation Débit						Ventilation Crédit					SOLDE DEPART		1 595,09€		
Numéro	Date	Désignation	Adhésion s 2016	Loto	Aide Actions Collège	Reprises Année Précédente	Aliment ation	Fournitures de bureau		CAISSE CREDIT	Adhésions 2016	Loto	Divers	CAISSE DEBIT	Banque	DEBIT	CREDIT	SOLDE
3000133	27/09/2016	3 adhésions chèques									54,00€				χ	0,00€	54,00€	
80	29/09/2016	Reversion ERASMUS 2015				330,41 €									Х	330,41€	0,00€	1 318,68 €
-	29/09/2016	Ecart banque (erreur chèque)							8,00€						Х	8,00€	0,00€	1 310,68 €
	16/12/2016	Adhésions (2 liq dépôt 35)								1,00€	36,00€				Х	1,00€	36,00€	1 345,68 €
	16/12/2016	Adhésions (12 chèques)									209,30€				χ	0,00€	209,30€	1 554,98€
84		Reversion FCPE 31	14,80 €												χ	14,80€	0,00€	1 540,18€
81	15/12/2017	Reversion FCPE 31	814,35€												χ	814,35€	0,00€	725,83€
-	03/01/2017	Adhésions espèces bourse fourniture				36,00€					36,00€				-	36,00€	36,00€	725,83 €
_	03/01/2017	Ecart adhésion bourse fournitures				106,06€					106,06€				۱.	106,06€	106,06€	725,83 €
85	04/01/2017	Achat de lot (camera sport)		52,99€											χ	52,99€	0,00€	672,84€
82	04/01/2017	Achat de lots (tablette + wiko)		176,99€											χ	176,99€	0,00€	495,85€
83	04/01/2017	Les oiseaux (diplôme brevet)			70,00€										χ	70,00€	0,00€	425,85€
88	09/01/2017	Tampons encreur						27,06€							χ	27,06€	0,00€	398,79€
89		Encre affiches		27,80€											χ	27,80€	0,00€	370,99€
86	05/01/2017	Achat de lot (Hoverboard)		212,00€											χ	212,00€	0,00€	158,99€
90	13/01/2017	Galettes débat 13 janvier					64,00€								χ	64,00€	0,00€	94,99€
91	20/01/2017	Reversion FCPE 31	14,80 €												П	14,80€	0,00€	80,19€
92	28/01/2017	Jambon		90,65€											χ	90,65€		-10,46€
7573495	30/01/2017	Versemement billets										3 690,00 €			χ	0,00€		3 679,54€
-	30/01/2017	Loto Biomedica encaissement FSE		50,00€								50,00€			۱.	50,00€	50,00€	3 679,54€
_	30/01/2017	Loto espèces Caisse + FSE		58,35€						66,06€		124,41€			۱.	124,41€	124,41€	3 679,54€
6110064		Remise 13 chèques										338,00€			χ	0,00€	338,00€	4 017,54€
93		Jetons + Cidre + Carnet souche		132,80 €											χ	132,80€	0,00€	3 884,74€
94	30/01/2017	Reversion voyage Tarragone			1 500,00€										χ	1 500,00 €	0,00€	2 384,74€
95		Loto Super U		271,67€											χ	271,67€	0,00€	2 113,07 €
7573501		Retour Super U								5,46€		125,46€			χ	5,46€	125,46€	
3000135		Reprise erreur chèque banque										·	8,00€		χ	0,00€	8,00€	
		Envoi chéquier							1,25€						χ	1,25€	0,00€	
		Envoi chéquier							1,25€						χ	1,25€	0,00€	
96		Conte africain 6ième			500,00€										χ	500,00€	0,00€	
																0,00€	0,00€	
		TOTAL	843,95€	1 073,25€	2 070,00 €	472,47 €	64,00€	27,06€	10,50€	72,52€	441,36€	4 327,87 €	8,00€	0,00€		4 633,75 €		
,		•				•	_	•								SOLDI	F FIN	1 738,57 €

BILAN PAR COMPTE	DEBIT	CREDIT	SOLDE
Adhésions 2016	843,95€	1 039,95€	196,00€
Loto	1 073,25€	4 327,87 €	3 254,62 €
Alimentation	64,00€	0,00€	-64,00€
Aide Actions collège	2 070,00 €	0,00€	-2 070,00€
Fournitures de bureau	27,06€	0,00€	-27,06€
Banque	10,50€	8,00€	-2,50 €
CAISSE	0,00€	72,52€	72,52€
BILAN	4 088,76 €	5 448,34 €	1 359,58 €

Questions des parents

• Pourquoi si peu de reversion de nos adhésions sur le conseil local ?

Réponse : Nous réexpliquons l'architecture le la FCPE qui est une fédération en expliquant les divers échelons et le besoin de faire fonctionner tous les niveaux. Pour l'année à venir, nous avons obtenu l'accord d'une subvention de fonctionnement par la municipalité.

Rapport moral:

Le conseil local est administré par 9 membres renouvelables par tiers qui élisent un bureau d'au minimum 3 membres (6 pour l'année écoulée). Pour l'année écoulée on note 57 adhérents ce qui est honorable vu la conjecture actuelle, ces adhésions sont en partie dues à la bourse aux fournitures. Avec 5 membres renouvelées l'an passé et un bureau totalement renouvelé, nous avons tenté de nous mettre aussi rapidement que possible dans le bain.

Nous avons mis en place de nouveaux fonctionnements et en particulier essayé de rendre la communication plus fluide et transparente, de permettre le passage d'un maximum d'informations. Nous nous sommes donc dotés de nouveaux outils de communication : création du site internet, mise en place de tableaux partagés pour les commissions, les conseils. Beaucoup de sondages pour les réunions, une information régulière à travers une newsletter ouverte à tous où chacun est libre de s'abonner ou se désabonner ; il y a 548 abonnés à cette lettre.

La publication s'est un peu essouflée en fin d'année ; mais nous sommes prêts à tenter de faire mieux cette année.

Sur les 5 réunions internes, nous avons compté entre 20 et 28 participants ce qui est très satisfaisant au vu des années passées sauf sur la réunion débat de janvier qui s'est téléscopées avec les vœux du maire et qui bien que fort intéréssante n'a pas eu l'effet escompté.

Suite à notre premeière rencontre en octobre, nous avons organisé une rencontre avec le collège afin d'établir un programme de travail sur le harcellement. Avec en particulier la volonté de Mme Fougère, un travail de fond, régulier au cours de l'année a pu voir le jour, et les enseignants en ont fait un retour très positif.

Tous les postes ont été occupés dans les différentes commissions et nous remercions tous les parents qui se sont investis pour que nous soyons représentés.

Nous pouvons noter 5 conseils d'administration, 1 commission permanente, 2 commissions éducatives dont 1 où nous n'avons pas été conviés, 1 réunion sur la citoyenneté avec l'équipe mobile de sécurité à laquelle nous n'avons pas non plus été conviés. aucun conseil de discipline ni de réunion du comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté, du comité hygiène et sécurité ou encore de la commission restauration malgré les 3 demandes formulées auprès de Mme Vignaux au fil de l'année

Toutes les classes ont été pourvues de parent délégués mais les nouveaux horaires de tenue des conseils de classe ont rendu la présence es parents de plus en plus compliquée à chaque trimestre, ce fut une source de mécontentement et une piste de travail sur cette année. Nous avons obtenu l'ouverture sur l'ENT de la fonction « bulletin de classe » ce qui nous évite de faire du « recopiage » pour les comptes rendus et ce qui rend accessible à tous les appréciations des enseignants sur les classes. Du coup le format de compte-rendus est devenu obsolète après le deuxième trimestre, il faudra catte année rapidement travailler dessus.

Nous avons en janvier organisé un loto avec un bilan en très forte progression par rapport à l'année précédente, ces recettes nous on permis de financer des projets scolaires menés par le collège : financement de récompenses lors de la remise des diplômes du brevet, sortie au théâtre pour toutes les 6èmes, voyage en Espagne des bilangues et latinistes. Il reste des fonds pour les projets à venir

Tout au long de l'année, nous avons travaillé conjointement avec le collège sur l'accompagnement des nombreuses sorties scolaires, la demande de Mme Fougère de parents volontaires a permis d'éviter de créer trop de vide d'enseignants ou de surveillants au sein du collège tout en permettant aux parents d'accompagner les enfants et de faire vivre pleinement le partenarait des parents avec l'établissement. Au total, 36 parents ont participé aux accompagnements et ont pu participer aux sorties avec les classes accompagnées.

Nous nous sommes également inscrits dans les dispositifs munnicipaux qui concernent la scolarité, les élèves, les familles, ces dispositifs sont encore en cours cette année : 2 réunions, du CLAS (Contrat local d'accompagnement à la scolarité) et une réunion sur la « semaine sans écran », nous intensifions aussi le travail avec le cap jeune.

Nous avons participé au forum des associaitons de même qu'à la réunion des associations, à cette occasion nous avons pu négocier pour l'année à venir l'attribution d'une subvention de fonctionnement qui était inexistante jusqu'ici, l'association n'ayant eu jusqu'alors que peu d'existence auprès de la mairie.

Cette année, nous ne nous sommes pas sentis capables d'assurer la bourse aux fournitures sous la même forme que les années passées, nous avons également fait le constat que le fait de devoir être adhérent alour dissait une note déjà élevée pour les familles, nous avons donc opté pour une nouvelle organisation avec un site en ligne de fournitures. Pour cette première année il y a eu 45 commandes contre 35 l'an passé pour un total de 3857,47 euros. Ayant signé assez tôt le partenariat, le site nous accorde une reversion de 154 euros. Ce premier bilan est positif car nous n'avons pas mis en péril notre trésorerie, y compris s'il y a une éventuelle perte d'adhérents ; par contre nous avons rendu service à un plus grand nombre de familles tout en abaissant le coût de la rentrée.

Dans le travail avec le collège, force est de constater que ça n'est pas toujours facile : la FCPE n'est pas reconnue comme un partenaire du collège par la direction, il faut le constater. Il est indéniable qu'à chaque fois que nous avons demandé à rencontrer mme Vignaux, cela a été possible très rapidement et sans soucis mais malgré cela, il règne un malaise diffus car si bien des situations sont actées par la direction, elle n'ont pas été réfléchies avec l'ensemble de la communauté éducative sur des problèmes qui nous concernent tous.

Les parents sont sollicités pour accompagner les sorties, financer, mais il est très difficile d'être réellement reconnus comme des acteurs au collège, participants aux grandes orientations, en témoignent l'absence de commissions ou le problème des horaires de conseil de classe. Etre entendu et reconnu demande beaucoup de temps et d'energie.

Les parents souhaitent que les outils qui favorisent le travail conjoint et la transparence (ENT, commissions) soient mis en place de façon ouverte et large afin de favoriser une mise au travail commune et de stopper ce climat de mécontentement qui est préjudiciable pour l'établissement.

Nous souhaitons également mettre en place au sein du collège cette année une permanence physique des parents élus sur la pause méridienne un lundi par mois afin de tenter de recréer une proximité physique qui a maleureusement disparue, la prmière permanence aura lieu le 25 septembre de 12h30 à 14h.

Cette ambiance compliquée dans le partenariat parents/collège nous a amené a formulé clairement

le malaise par un courrier à Mme Vignaux en fin d'année mais également par un dépôt de motion travaillée conjointement avec tous les membres du Conseil d'administration de la FCPE qui se sont exprimés et ont validé cette motion avec l'appui de la FCPE départementale.

De ce travail à surgit des problèmes internes car la vice-présidente, en CA du collège, sans avoir prévenu aucun autre délégué parent, a déposé une motion contraire louant le travail de Mme Vignaux, incriminant nommément d'autres délégués parents, et en signant cette motion « les parents d'élèves », alors qu'aucun autre délégué n'était au courant et qu'aucun autre n'a approuvé cette motion et cette démarche. Depuis, nous n'avons eu aucun contact avec la vice-présidente qui n'a répondu a aucun mail ni à l'invitation à venir s'expliquer avec le bureau.

Il y a donc un élément divergent et qui met en cause les fonctionnements internes à l'intérieur du bureau, ce qui rend difficile et usant le travail, l'un des objectifs de cette AG est donc de clarifier ceci, c'est en cela que nous vous demandons d'approuver le rapport moral et donc l'action du CA de la FCPE dans sa quasi-unanimité.

En suivant vous aurez l'occasion par le vote du renouvellemnt des membres du CA de conforter ou au contraire de mettre en place une nouvelle majorité, ce à quoi se pliera sans soucis l'équipe actuelle.

Questions des parents

• N'est-il pas possible de faire quelquechose par rapport à l'attitude de Mme Rousse, peut-on avoir des explications sur son attitude?

Réponse : La parole est donnée à Mme Rousse, présente lors de l'AG qui s'explique sur sa position, et en particulier l'idée soutenue par mme Cotton que le soucis avec l'administration du collège est avant tout issu de mme binot. Un échange démarre dans la salle avec divers positionnements. Mme Binot coupe court au débat exn expliquant qu'une médiation a été demandée qui n'a pas encore eu lieu mais que ça n'est ni le lieu ni le moment pour un tel débat ni pour une prise à parti de Mme Rousse ou d'elle-même. Elle rappelle que c'est par le vote du rapport moral puis par le vote des futurs membres du CA que chacun peu exprimer ses positionnements et ses choix.

Projets pour l'année 2017 – 2018

Pendant la vérification de la liste des votants et des adhérents, un point rapide est fait sur le démarrrage de cette année avec le rappel des différentes dates butoir :

- Dépot des listes pour le CA du collège le 2 octobre
- Election des représentants des parents d'élèves le 13 octobre
- Première permanence du midi-deux au collège le 25 septembre
- Première réunion du conseil local avant le 2 octobre pour la constitution de la liste FCPE, représentants dans les différentes commissions et conseils de classes. Les premières pistes de travail : ouverture des toilettes...

Vote des deux rapports

Le premier vote s'est déroulé à main levée sur le rapport financier, 27 votants.

POUR: 24 ABSTENTION: 3 CONTRE: 0

Le deuxième vote s'est déroulé à bulletins secrets pour le rapport moral, 28 votants :

POUR: 21 ABSTENTION: 0 CONTRE: 7

Mme Binot remercie les parents pour ce vote puis procéde à l'appel à candidature pour le Conseil d'Administration FCPE. Elle réexplique le principe du renouvellement par tiers. L'équipe élue avait prévue 3 sortant mais le recours posé par Mme Cotton pour un 4ème sortant étant maintenu, Mme Binot se positionne comme sortante.

Appel à candidature pour le Conseil d'Administration FCPE et vote

Après le recueil des candidature, chaque candidat se présente succintement et expose ses motivations et orientations. Le vote se déroullera à bulletin secret, les élus le seront dans l'ordre de leurs résultats, en cas d'égalité, la victoire reviendra au candidat le plus agé., 27 votants

•	Mme CATARINO Natacha	5 votes	
•	Mme DUMAS Sylvie	14 votes	Elu 3 jusqu'en 2020
•	Mme COTTON Christine	10 votes	Elu 4 jusqu'en 2018 (remplacement du 4ème poste sortant (Mme Loeuilette)
•	M. COTTON Jean-Pierre	10 votes	
•	Mme BINOT Anouk	16 votes	Elu 2 jusqu'en 2020
•	M. ENCARNACION Jean	18 votes	Elu 1 jusqu'en 2020
•	Mme TROUCAT Stéphanie	5 votes	
•	M. BERNARD Frédéric	10 votes	

Clôture de l'Assemblée générale

A 19h35, Mme Binot clôture l'assemblée générale et invite tous les participants à une collation bien méritée.

Les membres du Conseil d'Administration élisent le Bureau

Les nouveaux membres du CA se réunissent pour l'élection du bureau,

A l'unanimité sont élus : Mme CORAZZA, secrétaire, ; Mme BLIN, secrétaire adjointe ;

M. ENCARNATION, trésorier ; Mme DUMAS, trésorière adjointe

Le vote pour la présidence s'est déroulé à bulletin secret :

Mme BINOT Anouk élue avec 6 votes; Mme COTTON Christine, 3 votes.